

## Fasching und die Zahl 11



DEUTSCH-TO-GO.DE

Manche sagen Fasching, andere Fastnacht und wieder andere Karneval. Egal. Aber alle sind sich einig, dass diese „fünfte Jahreszeit“ jedes Jahr am 11.11., genau um 11:11 Uhr beginnt.

Die Zahl 11 hat im Fasching eine besondere Bedeutung. Viele Faschingsvereine haben einen Elferrat, der die Karnevalssitzungen organisiert. Und die meisten Sitzungen und Faschingsumzüge beginnen offiziell elf Minuten nach der vollen Stunde.

Warum gerade die Zahl 11?

Ein Erklärungsversuch geht ins Mittelalter zurück. Die Zahl 10 – etwa in den 10 Geboten – symbolisierte damals die göttliche Ordnung und Perfektion. Die 11 dagegen verlässt diesen Bereich der Ordnung. Auch die Faschingszeit bringt die Regeln der christlichen Gesellschaft durcheinander. Denn im Karneval gilt Narrenfreiheit: Man verkleidet sich und darf ein bisschen verrückt sein, ohne sich Gedanken zu machen.

Eine andere schöne Erklärung: Die 11 ist eine Schnapszahl, besteht also aus zwei gleichen Ziffern. Auch im Fasching sind alle Menschen gleich – soziale Unterschiede spielen in dieser Zeit keine Rolle!

(153 Wörter)

*(Ingrid Plank für [www.deutsch-to-go.de](http://www.deutsch-to-go.de) – in Anlehnung an: N. Himmer, „Schlaumeierei“, <https://www.sueddeutsche.de/leben/zahlenspiele-schlaumeierei-1.5752795> - „Warum die Elf die magische Zahl des Karneval ist“, <https://www.welt.de/vermischtes/article10857790/Warum-die-Elf-die-magische-Zahl-des-Karneval-ist.html> - Seitenaufruf: 19102023)*